

16 Provinces

**Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoum/1er arrondissement/Législatives 2018
Aux militants de la Fédération B du PDG : "Allez vous faire enrôler"**

PSNB
Ntoum/Gabon

L'exhortation est du membre du Conseil national Elfox Mbina Loyola, devant le peu d'engouement constaté dans les centres d'inscription.

EN sa double qualité de conseiller municipal et de membre du Conseil national du Parti démocratique gabonais (PDG), Elfox Mbina Loyola a exhorté les militants et sympathisants de la fédération B du premier arrondissement de Ntoum, qu'il a rencontrés mercredi dernier, à se faire enrôler. « Il était opportun de rencontrer les militants de base de la Fédération B du premier arrondissement de la commune de Ntoum, afin de les exhorter à aller se faire enrôler. Nous avons deux se-



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

Elfox Mbina Loyola, élu municipal et membre du Conseil national du PDG, a exhorté...

maines pour le faire, selon la décision du ministère de l'Intérieur qui fixe du 15 au 29 juin 2018 la période des inscriptions. Mais je constate qu'à un peu plus d'une semaine de la fin, il n'y a pas d'engouement », a déploré M. Mbina Loyola. Et de lancer : « C'est le moment de vous rendre aux

lieux indiqués pour vous faire enrôler, pour ce qui ne l'ont pas encore fait. N'attendez pas le dernier moment, cette mauvaise habitude des Gabonais que nous sommes. Je vous rappelle que ce fichier servira aussi bien pour les Législatives que pour les Locales. L'inscription massive sur les



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

...les militants de la fédération B du premier arrondissement de Ntoum, à aller massivement se faire enrôler.

listes électorales reste obligatoire pour éviter l'abstention, qui peut être un échec pour le PDG dans notre arrondissement.» Mieux encore, a-t-il tenu à rappeler, il ne suffit pas seulement de se faire inscrire. Il faut aussi et surtout aller voter pour le futur candidat. Même si l'identité de celui-

ci n'est pas encore connue, le membre du Conseil national estime que seul le député sortant, Julien Nkoghe Bekale, est capable, à ses yeux, de défendre valablement ce siège au profit de leur parti. « Plusieurs partis politiques d'opposition sont désormais implantés dans le premier

arrondissement de la commune de Ntoum. Nous devons fournir beaucoup d'efforts pour atteindre notre but qui est la conservation et la gestion du pouvoir par notre parti. Il nous faut une forte majorité dans la prochaine législature à l'Assemblée nationale », a martelé M. Mbina. Il a ensuite insisté sur la nécessité pour les Pdgistes de sa circonscription d'être disciplinés, comme le souhaite leur "Distingué camarade président". « Nous devons tout faire pour rendre obligatoire l'application des décisions prises par le parti. Tous les Ntoumois doivent respecter à la lettre les instructions données par le secrétariat exécutif. Le consensus est un mot d'ordre du parti et nous devons veiller à sa stricte application », a conclu le membre du Conseil national.

**Estuaire/Département du Komo-Mondah/Œuvre de bienfaisance
L'AJE offre du matériel agricole aux femmes de la cité Somivab**

G.R.M
Libreville/Gabon

L'Association des jeunes d'Essassa, sous la conduite de Guy-Martial Nzong Ndong, son président, a également mis à la disposition de Qwan Ki Do Long Ho, un club de Qwan Ki Do, des équipements pour la pratique de cet art martial.

L'ASSOCIATION des jeunes d'Essassa (AJE), quartier du deuxième arrondissement du chef-lieu du département du Komo-Mondah, sous la conduite de son président, Guy-Martial Nzong Ndong, vient de mener deux actions au profit des

populations riveraines. En premier lieu, il y a eu le soutien apporté dernièrement à l'Association des femmes de la cité de la Société de mise en valeur du bois (Somivab). Guy-Martial Nzong Ndong et son équipe ont offert à cette dernière structure du matériel pour la pratique de l'agriculture. Celui-ci se compose, entre autres, de machettes, de haches, de houes et de limes. La donation arrive à point nommé, d'autant plus que la saison sèche est la période propice aux travaux champêtres. Avec ces outils, l'Association des femmes de la cité de la Somivab entend réali-



Photo : G.R.M

Le président de l'AJE, Guy-Martial Nzong Ndong, remettant au représentant du club de Qwan Ki Do son don.

ser une grande plantation communautaire à Essassa. A travers ce projet, les membres du mouvement

associatif visent l'autonomisation de leur entité. C'est ainsi qu'une partie de la production de ce champ

devrait servir aux besoins alimentaires de leurs ménages respectifs, l'autre devant être vendue pour renflouer les caisses de la structure. Outre cette assistance apportée aux femmes, l'AJE a donné un coup de main à Qwan Ki Do Long Ho, un club de Qwan Ki Do, art martial créé en 1981 à Toulon (France), par Me Pham Xuân Tong. Et qui trouve son origine dans les techniques issues des arts martiaux chinois et vietnamiens. Parmi les différents accessoires mis à la disposition de ce club, figurent des sacs de frappe, des gants, des

pattes d'ours et des dentiers. Notons que ces deux actions ont été menées en présence de Jean Christophe Effale Nze et Aloïse Bekale Ntoutoume, respectivement président et coordinateur général de l'Association pour le renouveau du Komo-Mondah (Arkom), nouvellement portée sur les fonts baptismaux. C'est en juin 2014 que l'AJE a été créée, avec pour objectif d'offrir aux jeunes du quartier une tribune d'expression, et d'apporter, en fonction de ses moyens, de l'assistance aux personnes défavorisées.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Commémoration en différé de la Journée mondiale de la tuberculose

Le Cermel entre communications scientifiques et sensibilisation de la population

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

C'EST sous les thèmes "S'unir pour mettre fin à la tuberculose" et "Dirigeants pour un monde sans la tuberculose", que l'équipe des chercheurs du Centre de recherche médicale de Lambaréné (Cermel) et la direction régionale de la Santé-centre (DRS) viennent de célébrer à Lambaréné, la Journée mondiale de la tuberculose. Au programme, des communications scientifiques et la sensibilisation des élèves et enseignants de la localité, menées avec le soutien de l'Union européenne à travers son agence de renforcement de capacité des essais cliniques en Afrique

(EDCTP) et la Central africa network on tuberculosis, HIV/AIDS and Malaria (Cantam). Ces activités se sont focalisées sur l'éducation et les aspects vitaux de la tuberculose (symptômes, agents causaux, diagnostics, traitements et prévention). Elles ont aussi permis aux organisateurs d'expliquer à la population générale (représentants du ministère de la Santé, des hôpitaux, des centres locaux de prise en charge de la tuberculose, élèves et enseignants des lycées et collèges) comment les partenaires Cermel/Cantam/EDCTP et PNL (Programme national de lutte contre la tuberculose) travaillent ensemble, à travers la recherche, pour améliorer le



Photo : Esaië NDILOROU/L'Union

Le directeur du Cermel, Pr Ayola Akim Adegnika.

diagnostic, le traitement, la prévention et le contrôle de la maladie. Signalons que le directeur du Cermel, Pr Ayola Akim Adegnika, a rappelé l'une des missions de cette structure, qui consiste à

améliorer le système de santé à travers la recherche et la formation. Ouvrant ensuite les travaux de cette journée, le DRS, Dr Julien Meyong Bekale s'est félicité de cette initiative du Cermel, car

elle permet aux populations de Lambaréné et ses environs d'être un peu plus éclairées sur "cette pandémie qui décime la jeunesse de notre pays". Les conférenciers ont fait remarquer que la tuberculose est un problème de santé majeur dans la province du Moyen-Ogooué, au regard des profils épidémiologiques de 2017 de cette région sanitaire. Au terme de chaque communication des chercheurs, les élèves ont posé des tas de questions pour mieux comprendre la problématique de la pathologie. Entre autres les questions suivantes : "comment contracte-t-on la tuberculose ?", "Est-ce que tout le monde peut contracter la tuberculose ?", "Peut-

on guérir de la tuberculose ?", "Quels sont les signes majeurs de la maladie ?", "Si je suis atteint de tuberculose ou quelqu'un de ma famille l'est, que pouvons-nous faire pour protéger les autres contre cette maladie ?". Autant d'interrogations auxquelles le principal conférencier et responsable du laboratoire sur la tuberculose, Dr Abraham Alabi, s'est fait le devoir d'apporter des réponses. Les participants ont, par la suite, été conviés, peu avant la fin de la célébration, à visiter le laboratoire de la tuberculose du Cermel où, indique-t-on, le diagnostic de la maladie est réalisé gratuitement sur tous les malades qui y sont reçus.